



ANGENOMMEN / ABGELEHNT AM
EINSTIMMIG
MEHRSTIMMIG
SPÖ FPÖ GRÜNE ÖVP NEOS

„Rundum Grün“ Elterleinplatz

Berichterstatter/in: BRin Karin Prauhart

Die BezirksrätlInnen der Grünen Alternative Hernals stellen in der Sitzung der Bezirksvertretung am 19. Juni 2019 gemäß § 24 GO-BV folgenden

ANTRAG

Antragstext:

MA46 und MA33 mögen am Elterleinplatz das Ampelphasenkonzept „Rundum Grün“ mit und ohne Diagonalquerung für die Fußgänger_innen werktags in der Zeit von 7:30 bis 8:30 Uhr in einer Testphase während der Schulzeit prüfen und nach positiver Evaluierung gekoppelt an eine Bedarfsschaltung dauerhaft einführen.

Begründung:

Der Elterleinplatz ist werktags in den Morgenstunden stark frequentiert und ist Teil von Schulwegplänen, da sich VS Kindermanngasse und VS Rötzergasse in unmittelbarer Nähe befinden.

Das Konzept „Rundum Grüb“ – alle Fußgänger_innen haben gleichzeitig grün und dürfen die Fahrbahn auch diagonal queren – wurde in vielen japanischen und einigen deutschen Städten zur Anwendung gebracht, um die Verkehrssicherheit für zufußgehende Menschen zu erhöhen.

Mit der „Alles-gehen Kreuzung“ wird der Autoverkehr gänzlich vom Fußgänger_innen_verkehr getrennt. Fußgänger_innen verlassen die Kreuzung schneller, müssen durch die Möglichkeit diagonal zu queren nicht warten, um ihr Ziel zu erreichen, und werden beim Queren der Fahrbahn nicht von Rechtsabbiegenden gefährdet.

Eine Bedarfsampel wie in Darmstadt Arheiligen (Messelner Straße/ Untere Mühlstraße) erscheint uns für die Kreuzung am Elterleinplatz ein sinnvolles Vorbild einer Diagonalquerung zu bieten. Die Phase „Rundum Grün“ wird nur dann gegeben, wenn ein hohes Fußgänger_innen_aufkommen gegeben ist.

Für die Fraktion der Grünen Alternative Hernals

Karin Prauhart
Klubvorsitzende